



BOLSIN.—Apoche quedó el consolidado a 15-225 dinero.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 31 DE DICIEMBRE.

Esta tarde recibimos los siguientes despachos telegraficos:

Roma, 30. El Observatorio Romano publica una carta que el Papa ha dirigido al arzobispo de Colonia.

«Su Santidad manifiesta en ella que desde el principio de su pontificado viene ocupándose en apaciguar las discordias religiosas de Alemania, sin abandonar por eso los derechos de la Iglesia.

Añade que proseguirá en tan difícil como dedicada misión.

«El orden social religioso y político, dice, está amenazado de tal suerte en todas partes, que la Iglesia debe irse a la sociedad, remedios eficaces.»

Termina exhortando a los fieles a que eleven plegarias al Altísimo para que el emperador Guillermo y las personas de su corte se muestren en lo sucesivo más benévolos para con la Iglesia católica.

Paris, 31. Esta noche habrá un gran banquete en la embajada de España en honor del almirante Jaures, nuevo embajador de Francia en Madrid.

Glasgow, 31. Los liquidadores del Banco de esta ciudad han realizado 800000 libras esterlinas, como primer pago sobre las acciones en lugar de los dos millones que debían percibir.

Filippopolis, 31. El director de Hacienda nombrado por la comisión de la Rumelia ha sido amenazado de muerte si continúa ocupándose de los asuntos del Tesoro público.

San Petersburgo, 31. El czar de Rusia ha recibido una carta del sultan de Turquía en la cual éste le suplica encarecidamente que en vista de la precaria situación del imperio otomano reconzca algun tanto la indemnización de guerra que debe ser satisfecha a Rusia.

Londres, 31. Un telegrama de la India, de autorizado origen, confirma el rumor de que el gobernador de Kandahar, la ciudad más importante del Afghanistan, se está preparando con grande energía para hacer una desesperada resistencia a los ingleses.

Las declaraciones de estos de anexión, han producido general indignación, y varios tribus, hasta ahora indecisos, han ido a ofrecer sus servicios al gobernador de Kandahar.—Fabra.

Hoy publica la Gaceta la circular del ministerio de la Gobernación, que hacemos anunciar, para plantear desde luego, sin dudas ni dificultades, la nueva ley electoral para Diputados a Cortes.

Va a establecerse una línea de vapores españoles para Marruecos y Canarias desde mediados del próximo mes de enero. El servicio será bi-mensual y los buques saldrán de Marsella con escalas en Barcelona, Valencia, Málaga, Cádiz, Gibraltar, Oaza-Blanca, Maza-

gan, Mogador y Santa Cruz de Tenerife.

El 10 de enero próximo, según noticias de un colega, quedará abierto el pago en la tesorería de provincia de la mensualidad correspondiente a este mes, que no han percibido todavía las clases pasivas que cobran sus haberes de aquellas cajas. En esta suerte quedarán niveladas en 1.º de febrero próximo dichas clases con las activas en el percibo de sus respectivas asignaciones.

Las aguas del Manzanares han crecido mucho, inundando los Viveros, la Pradera del Corregidor, Virgen del Puerto y Huertas de Luche, llegando hasta la Pradera de San Isidro. Apercibidos los vecinos de aquella ribera, han evitado toda desgracia personal; pero los edificios y otros muchos artefactos que se hallan inundados, han sufrido mucho.

Mañana será colocada en la Red de San Luis una gran farola adquirida en Paris por el ayuntamiento de esta villa.

La subasta que se celebró ayer en la dirección general de Rentas Estancadas para la adjudicación de 600000 kilogramos de tabaco en hoja habana, de la Vuelta de Abajo, fué rematada en favor del Sr. Obeso, que fijó en 3900 pesetas el tipo del kilogramo, siendo el señalado por el gobierno el de 5760 pesetas.

Ha fallecido en esta corte el señor D. Faustino Dalas y Asonio, individuo de la sociedad de Militarios nacionales veteranos y antiguo funcionario de Hacienda y Gobernación.

Ayer se presentaron en el ministerio de Gracia y Justicia 34 exposiciones de otros tantos pueblos de las provincias de Tarragona y Barcelona, solicitando indulto para el desdichado Oliva. Dichas exposiciones van autorizadas por 7831 firmas de ayuntamientos, juzgados municipales, curas párrocos y vecinos de los mismos, en 108 pliegos de papel sellado, todo esto acompañado de una sentida instancia del abogado, procurador y hermano del procesado.

Así lo dice hoy un colega, añadiendo que, según tiene entendido, se aguardan exposiciones de la diputación y ayuntamiento de Tarragona y del obispo de Tortosa, electo arzobispo de aquella metropolitana iglesia, implorando el indulto del reo.

Ayer por la mañana llegó a Madrid la atribulada esposa de este, acompañada de su tierna hija, de 19 meses de edad, y por la tarde visitaron en el calabozo a aquel desdichado.

La sociedad madrileña protectora de los animales y las plantas ha nombrado su junta directiva en esta forma: Presidente: señor marqués de Bul-

mar; vicepresidentes: señor marqués de San Orlas, Sr. D. Emilio Ruiz de Salazar; consejeros: D. Agustín Pascual, D. Manuel Becerra, D. Antonio Lopez de Letona, D. Antonio R. íxel de Poo y Real, D. Fernando Gomez de Salazar y D. José María Provansa; contador: don Manuel Tello; depositario: D. Pedro Lopez Vargas; secretario general: don Francisco Baldoval; segundo secretario: D. Clemente Fernández y Elías; secretario del exterior: D. Eduardo Martín Peña.

También ha aprobado por aclamación una proposición de los Sres. Catalina y Tello, firmada también por el señor presidente pidiendo que en consideración a las constantes deferencias que el Excmo. Ayuntamiento de Madrid ha otorgado a la sociedad Protectora, se declarase socios honorarios a los señores concejales de Madrid durante el desempeño de sus cargos.

Igualmente acordó la sociedad prorogar hasta principios del año próximo la admisión de socios fundadores, sin pago de cuota de ingreso.

Hoy ha firmado S. M. el rey los decretos nombrando mayor general de la escuadra de instrucción al brigadier de la armada Sr. Maimó, y comandante de la fragata Numancia al capitán de navio Sr. Salgado.

Noticias de Roma, de origen autorizado, aseguran que el Papa León III se ha negado a recibir al padre Caixal, obispo de Seo de Urgel, y que ha anunciado que en breve se designará a la persona que ha de ejercer el cargo de administrador apostólico de dicho obispado.

Despachos recibidos en el ministerio de Estado anuncian que se ha cerrado en el Canadá, la navegación en el golfo y río de San Lorenzo.

Han dejado de formar parte de la redacción de los Anales de ciencias médicas, los Sres. Tolosa Latour y Larra Cerezo.

A las honras fúnebres celebradas ayer en la basílica de Atocha por el eterno descanso del ilustre marqués de los Castillejos, concurrió gran número de personas. La presidencia del duelo estaba reservada al señor duque de la Torre, que, ausente de Madrid, se hallaba representado en la ceremonia religiosa por sus ayudantes.

Anuncia un colega que la anunciada reunión de la junta directiva de los moderados históricos, que ayer no se celebró, parece que ha sido aplazada para uno de los primeros días del próximo enero.

Ayer sancionó S. M. las leyes que le fueron presentadas por una comisión del Senado: sobre extinción de la langosta; sobre enagenación y amortización de bonos del Tesoro; autorización

al gobierno para verificar una nueva emisión de obligaciones del Tesoro de la isla de Cuba y rescindir el contrato con el Banco Hispano-Colonial; disponiendo que en los servicios del Estado no se consuman más carbones que los de producción nacional.

Un colega ha oído decir que el señor presidente de la zita Cámara proyecta para dicho edificio una nueva fachada por la parte correspondiente a la calle del Reloj.

En cartas particulares y periódicos recibimos las siguientes noticias:

Vicálvaro, 29. El día 25 del actual se inauguró aquí un pequeño pero elegante teatro, que bajo el nombre de «Liceo Romano» ha sido fundado por la iniciativa de varias distinguidas señoras de la localidad, entre las que recordamos a las de Madrid-Dávila, Aravaica, Martínez, Barón de Vergor, Sanz y Alvarez de Jackson. En la función inaugural, dada por una compañía de esa corte, el conocido poeta D. José Jackson Veyan leyó una poesía alusiva al objeto y que ya han reproducido varios periódicos, por la que fué calorosamente aplaudido y obsequiado con flores y palomas. Damos nuestra cordial enhorabuena tanto a las iniciadoras de tan laudable idea como a nuestro amigo el Sr. Jackson por su nuevo triunfo.

Desgraciadamente parece confirmarse la triste nueva de haber naufragado en la costa una lancha pescadora con los doce pescadores que la tripulaban. Dicha lancha, de Juan B. San Nicolás, salió del puerto de Bermeo el segundo día de Pascua y no ha vuelto a saberse nada de ella. Por los datos adquiridos, creese que el naufragio ocurrió que acaba de cubrir de luto y dolor a varias familias, debió tener lugar entre la isla de Izaro y el cabo Ogoño, en cuyas aguas estuvo toda la noche con faroles otra lancha que salió en su busca, aunque desgraciadamente sin obtener ningún resultado. La corriente era ese día bastante fuerte al Este y hay demasiados motivos para suponer que esos doce desgraciados debieron desaparecer en muy poco tiempo. La nueva catástrofe que hoy viene a aumentar el crónico lindebre de los naufragos de Bermeo lleva la viudez y la orfandad a varios hogares, sobre los cuales tendrá que extender sus benéficas alas el ángel de la Caridad, para que no perezcan los desgraciados seres que quedan sumidos en la mayor pobreza.

Cádiz, 28. Tenemos que consignar un nuevo y legítimo triunfo obtenido en el Rigolito por la señorita Reinel en el gran teatro de esta capital. Tanto el tenor Facchi como el reputado artista Sr. Farvaro, fueron también muy aplaudidos en sus respectivos papeles por el numeroso e inteligente público que en la noche del 28 llenaba todas las localidades de tan hermosa coliseo.

Huesca, 29. Regresaron de Madrid los señores don Francisco Pérez Sotelo y D. Mauricio Berned, celoso presidente aquel e ilustrado secretario este de la municipalidad oscense. Sus afortunadas y valiosas gestiones en la corte en favor de la solución de asuntos de trascendental interés material para la capital del Alto Aragón y su provincia, provocarán en la primera sesión

que celebre el ayuntamiento un anónimo y expresivo voto de gracias.—Ayer pasó por la estación de Tardienta, con dirección al distrito de Sarriena, que representa en el Congreso, el diputado socialista y director de la Patria, D. Leopoldo de Alba Salcedo. En dicha estación le complimentaron los diputados provinciales D. Agustín Loscertales, D. Antonio Casoy y D. Mariano Naval, varios hacendados de la villa de Almuñevar y su compañero en la prensa y particular amigo don Manuel Camo, director del Diario de Huesca.—Los constitucionales de esta provincia, entre los que figuran algunas personas de influencia y arraigo, muestran estos días alborozados por las noticias que reciben de sus correligionarios de Madrid, managers de probables acontecimientos y cambios políticos hisonjeros a su política.—La muerte del dean del cabildo metropolitano de Zaragoza, D. José Cayero, hijo de esta población, ha sido muy sentida en el país, donde se tenían en gran aprecio sus virtudes de carácter.—Sigue el tiempo lluvioso en la parte baja de la provincia, y los puertos de esta cordada por la nieve.—El aspecto de la campaña es inmejorable y todo anuncia un año agrícola próspero. Bien lo necesitan nuestros labradores, arruinados por las pérdidas sucesivas de cosechas y angustiados por las exigencias del fisco.

Zaragoza, 30. A las doce y cuarto próximamente ha sucedido hoy una horrible desgracia en la casa de ayuntamiento. D. Manuel Cándido Reinos, activo y celoso empleado, distinguido por la delicadeza de su trato y por su probidad, ha puesto fin a sus días disparándose un tiro de revólver en la sien derecha. Ignóranse las causas que hayan podido impulsarle a tan extrema resolución.—Ayer a las nueve de la mañana se suicidó, disparándose un tiro de revólver, un oficial del ejército que servía en uno de los regimientos que guarnecen esta plaza.

A las cinco de la tarde de ayer falló en esta corte el antiguo y consecuente republicano D. Juan Nepomuceno de Alfolguire, que perteneció a la junta provincial del partido en esta capital, y ejerció otros cargos importantes en la organ zación del mismo.

Acompañamos a su apreciable familia en su profunda pena.

Los artículos principales de consumo han tenido en toda la Península, en el mes de noviembre último el precio medio siguiente: trigo 23'72 pesetas hectolítro; cebada 18'30 centeno 15'50; maíz 17'18; garbanos 0'74 kilogramo; arroz 0'61; aceite 1'23 litro; vino 0'36; aguardiente 0'84; carnero 1'19 kilogramo; vaca 1'32; tocino 1'85; paja de trigo 0'06; idem de cebada 0'06. El precio máximo del trigo ha sido de 35'38 pesetas hectolítro, en Tuy, y el minimum de 12'87, en Valencia de D. Juan (Leon).

Esta tarde han sido recibidas por su majestad el rey en audiencia particular las siguientes personas: la condesa de Casa Valencia, el obispo de Canarias, la señora de Galofre e hijo, donas Carmen Azacot, doña Dorothea Tibur-

LA IDEA DE JUAN TETEROL.

Lo que más la divertía era el aire solemne que tomaba en algunas ocasiones para recordarla sus deberes; estaba segura de que cuando la predicaba tenía en la conciencia ó en proyecto algun grave pecado, y tenía entonces ella una manera de mirarlo que desmataba su gravedad. Después de la comida se instalaron en un hermoso salon, de forma oblonga, donde el baron hizo encender un gran fuego, por ser un poco fria la pieza y ya frescas las noches. Mme. de Guines se sentó en su poltrona y se puso a bordar un tapiz de altar, absorbiendo en sí misma y a solas con su aguja, su sordera y su conciencia. El baron y su hija tomaron asiento al lado de la chimenea en el ancho hogar, y estuvieron algun tiempo sin pronunciar una sola palabra. Cada vez que Clara iba a Saligneux, empezaba por hacer dentro y fuera de la casa un inventario completo; tenía siempre encontrar alguna disminución; pues ¡había tenido tan desagradables sorpresas de esta clase! Hundida en un sillón bajito, recorría todos los rincones y recodos del salon, cuyas paredes estaban decoradas de estuco, el cielo raso de artesonado de nogal con molduras doradas, las ventanas con fallabaz que eran joyas de arte de cerrajería, la parte superior de las puertas con pinturas figurando amorcillos y emblemas en color gris, los retratos de la familia, á caballo unos y en pie otros, los muebles antiguos cubiertos de tapicería de Beauvais, una cómoda macizada y varias arca de ébano. Volviendo después sus miradas hacia la chimenea, se enteró de que el dintel había conservado su adorno y su medallón y que los montantes tenían aun todos sus bronces, preciosamente cincelados. De pronto recordó que antes había sobre esta chimenea un delicado reloj adornado de camafleus antiguos, y le halló sustituido por un vulgar reloj moderno y dos lindos jarrones de porcelana de Sevres, de los cuales uno había desaparecido. Cuando Mr. de Saligneux fué á Paris con la vana esperanza de negociar un empréstito, se llevó el reloj y un jarrón con pretexto de que necesitaban componerse, pero no los volvió á traer; probablemente los habría hecho tomar el camino del hotel Drouot.

Clara le señaló el jarrón de Sevres, diciendo: —¿Y el otro? —¡Ah! todos somos mortales,—replicó suspirando. No quiso ella prolongar más su interrogatorio; no tenía que saber nada más. Alargó sus pies á los morillos y se sumergió en reflexiones de que no dió parte á nadie, prefiriendo reservárselas. Después de un largo silencio, —¡Qué bonito pie tienes, hija mía!—la dijo el baron. —¿Os lo parece así? —No lo he visto nunca nitan pequeño, ni mejor hecho. —¡Pues bien sabe Dios que tenéis esperiencia en esas materias! —¡Oh! no tanta como te imaginas—contestó él modestamente. —¡El pié de una niña de la Opera no es mejor que el mio?—preguntó ella. —No quiero hacer comparaciones; digo que el tuyo es perfecto. —¿De alguno de que podría decirlo con conocimiento de causa, por haberlo visto mejor de lo que nunca lo veréis vos. —¿Quién es ese feliz mortal? —No creáis que es un callista. —¿Pues quién es? —Uno que hoy mismo le ha visto al aire libre. —¿Al aire libre? —Y desnudo—contestó ella levantando imprudentemente la voz, tanto que Mad. de Guines se estremeció, y levantando la cabeza, exclamó: —¡Dios mio! ¿De qué se trata? Ha dicho, según creo, desnudo. ¿Quién está desnudo? —Me preguntaba—la gritó el baron—si era difícil montar un caballo desnudo. —¡No podríais, señorita, emplear expresiones más convenientes?—prosiguió madame de Guines. —¡Tratándose de un caballo?—replicó Clara. —Caballo ó no, hay palabras que no se emplean entre personas decentes. Debíais haber dicho: en pelo. ¿Cuándo aprenderéis á hablar bien? Dicho esto, la comedia se puso otra vez á bordar, mientras que Mr. de Saligneux decaía bajito á su hija: —¿Quién ha tenido la gran suerte de verte pié desnudo ó en pelo? —¡Adivinado; pero no, no lo adivinaréis nunca... Un joven, el hijo de vuestro mortal enemigo, del ojo de la Casa-Blanca, Mr. Leon Teterol. —¡Ah! ¿de veras? Pero cómo ha sido esto? —Le has llamado y le has dicho con

ánimo deliberado: «Mirado, es—encantador?» —Entendámonos; nadie os ha dicho que se lo he enseñado. Es que ese joven aparenta dormir cuando está completamente despierto. Y Mlle. de Saligneux refirió á su padre de fallidamente toda la aventura del nenúfar. Mr. de Saligneux la escuchaba con entusiasmo, bendiciendo al cielo que se encargaba de proporcionarle una transacción que buscaba hacia más de una hora sin poderla encontrar. Cuando hubo ella terminado su relato: —Así pues,—la dijo,—¿has contemplado hoy por tí misma á ese fenix? —¿Qué fenix? —Mr. Leon Teterol. —¿Y por qué es un fenix? —¡Vaya! Es un joven no solamente notable, sino excepcional, extraordinario, completamente extraordinario, dotado de las más bellas facultades, digno de los más altos puestos, estando de acuerdo todos los notarios de Paris en predecirle los más grandes destinos y un soberbio porvenir. ¡No te lo habías figurado? —Os aseguro que al mirar á ese joven extraordinario, no he sabido leer en su frente sus grandes destinos. Verdad es que el río mediaba entre ambos. —¿Y sin embargo te ha gustado? —No me ha disgustado. Se ha tomado el trabajo de probarme que á veces un Teterol puede ser agradable, cortés y hasta galante. —No me sorprende, es seductor. El nota-rio es el que lo afirma; he visto su carta que contiene párrafos que me han hecho leer dos veces. El hecho es que este arrogante rubio, del que todas las mujeres se enamoran, tiene un corazón de oro, un alma de la más esquisita delicadeza, una rara distinción en los sentimientos, en resumen todas las cualidades que hacen la felicidad de las familias. Y se estendió sobre este punto. Ella le escuchaba primero con la sonrisa en los labios. Pero luego comprendió que hablaba en serio, y se puso seria á su vez. Retiró sus pies de los morillos, se enderezó, se cruzó de brazos, y mirando fijamente á su padre, que no se atrevía á mirarla, le dijo: —¡Ah, vamos! ¿Se dará el caso de que al pasearme por el camino guarnecido de floridos agabanzos habrá metido el pié en un hoyo? —¿Qué quieres decir? —¡Diosias mucho á ese joven; gendriais por casualidad la intencion de hacerme casar con él? —Mira, es una idea,—contestó golpeán-

dose la frente;—una idea un poco extraña en verdad, pero después de todo puede ser tan buena como otra cualquiera, porque es fin... ¿Tienes preocupaciones? En cuanto á mí, no las tengo; soy de mi siglo; es preciso ser del siglo. Un gran filósofo, al que me unen buenas relaciones que contribuyen á la felicidad de mi vida, me decía el otro día: «Se oye por todas partes un ruido de zuecos que llegan, y de charoladas botas que se marchan. No hay nada más cierto, esa clase de gente viene, y nosotros nos vamos. Es una lástima, el mundo es una encantadora residencia. La antigua Francia no tiene más que un medio de sobrevivir, y es unirse con la Francia moderna, pues eso de enterrarse con sus pesares es de muy mal gusto, ó por lo menos que su tumba sea confortable. Si no tenemos cuidado, hija mía, seremos del partido de los imposibles, y el primer deber de un hombre es ser posible.» —¡Ah! ¡si mi tia os oyese!—le dijo ella. —Gracias á Dios, no me oye. La amo y la venero con todo mi corazón; pero de todos los seres que no son posibles, ella es el más imposible. Mirala si no; ¡á qué se parecerá á un penacho de coche de muertos, mientras que Mr. Leon Teterol... —¡Otra vez! Acabemos, ¡habla en serio ó os chanceáis? —¡Ciertamente me hace chanceo; pero sin embargo... Hay que tener el valor de sus opiniones; y mi sincera opinion es que el arrogante Leon es un admirable partido. —¿Por qué un Saligneux? —Seguramente. —No digas atrocidades. —No veo de atroz en este asunto más que los millones de Mr. Teterol, Juan I, Juan el único, y sé positivamente que al casarse su hijo quiere formarle una soberbia posición. —Tengo la extravagancia de creer que los millones de Mr. Teterol no son necesarios para mí felicidad. —¡Bah! eso es bueno para dicho; pero la felicidad de las mujeres se ha hecho tan complicada, tan costosa... Esas flores que embellecen nuestra existencia necesitan abono, mucho abono... Además tú me has confesado que ese joven te gusta. —Si... tratándose de un joven que uno encuentra á la orilla del río; pero desde el momento que se trata de unirse á él, tiene un defecto grave, imperdonable. —¿Cuál? —Es hijo de su padre, y estoy persuadida de que se le parece, que tiene algo de su alma. —Vamos, en consecuencia: si te propusiese casarte con él, ¿qué me contestarías?

63



